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自分らしさを大切に 

副校長  近藤 賀代 

 

桜梅桃李（おうばいとおり）、私の好きな言葉の一つです。桜・梅・桃・李（スモモ）どれもそれ

ぞれの季節に、美しい花を咲かせ実を結びます。花の形や香りには違いがあって桜は桜の梅は梅の、

桃は桃、李は李の良さをもち、優劣をつけられるものではない。と言った内容です。SMAPが歌っ

た「♪世界に一つだけの花♫」にも通じるものがあります。 

年齢を重ねて行くと自分と周りを比べて落ち込んだり卑下したり、「隣の芝生は青い」に象徴さ

れるように、知らず知らずのうちに比較しては周囲がよく見えてしまうもの。私も子どもの頃、友

だちと自分を比べてはため息ばかりをついていました。自分の良さに目を向け「ありのまま」を受

け入れられるようになったのは大きくなってからだったと思います。 

さらに私が育ってきた時代は「個性の尊重」とは言われるものの「どんぐりの背比べ」「五十歩百

歩」「出る杭は打たれる」・・みんなと同じように考え行動を合わせることが当たり前とされていま

した。時代が変わった今も、子どもたちの集団にあっては同じような傾向が見られます。一人ひと

りは唯一無二、かけがえのない存在なのに集団の中にあって自己主張することを良しとしない空気

が漂っているようです。 

自分の良さに気づき磨きをかける。友だちとの違いを認め尊重し合える。良い所も悪い所も含め

て自分を好きになる。・・♫もともと特別な only one♪ 子どもたちがこれから進む世界は、

一人ひとりがかけがえのない大切な存在であるということを認め合い実感できる世の中であって

欲しいものです。 

 今年の児童会のテーマは「スマイル フラワー」３２１個の個性豊かな花々が、片寄せ合いなが

ら笑顔溢れる学校生活を目指しています。 
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まいおか  

既に「ＰＴＡだより」等でもお知らせしておりますが、今年度の卒業式より卒業生の保護者席の最前列

（人数が多い場合は 2列目も使用）を、ＰＴＡ役員経験者の方々の優先席とさせていただきます。 

 昨年、本校においても「ＰＴＡのあり方」についてアンケートを実施、現状を把握した上で、ＰＴＡの組織や

活動を見直してきました。それにより、校内における各委員の負担軽減は図れたものの、本部役員につ

いては対外的な活動もあり、未だに様々な役割を担っているのが現状です。とりわけ今年度は戸塚区Ｐ

ＴＡ連絡協議会の会長校でもあったため、会長をはじめ事務局を担った方々の負担は大変大きいもの

でした。 

 今後も本部役員が行う活動を見直していきますが多くの仕事を行ってくださる役員の方々のご苦労に

対し、何か特典でお返しすることができないか検討してきた結果、行事における優先席の案が出され、

今年度より実施することとなりました。 何卒主旨をご理解の上、ご協力をお願いいたします。 



 

１年生 お店屋さんへ、レッツゴー！ 

 ２年生からのお誘いがあり、「わくわくおもちゃ

ランド」へ行きました。「じしゃくでおにごっこや

さん」や、「パクパクどうぶつやさん」など、色々

なゲームを楽しみました。 

２年生がルール 

を丁寧に教えて 

くれて、「もっ 

とやりたかっ 

た。」と、満足 

した様子でし 

た。 

  

２年生 「ペア集会」 

  

 

 

 

 

集会委員会企画の、今年度最後のペア集会で、 

「かもつ列車」というゲームを楽しみました。 

「かもつ列車」の歌をみんなで歌いながらじゃん

けんをして、友達や５年生のお兄さんお姉さんとふ

れあいました。普段の学校生活から他学年との交流

を深めるきっかけになってほしいと思います。 

３年生 社会科「工場ではたらく人と仕事」 

 社会科の学習で「ぎょうざの横濱黄河」を見学

し、働いている人のお話を伺ってきました。衛生

に気を付けていることや、地域の人の健康を気遣

い安心安全なぎょうざを作っていることを知り

ました。手で包む餃子があったり、大きな機械 

を使ったりと、種類によって作り方や材料が変わ

ることが分かり、 

興味をもちました。 

４年生 保健学習「育ちゆく体とわたし」 

 保健の「育ちゆく体とわたし」の学習で、思春期

の体と心の変化について学びました。助産師で舞

岡小学校の保護者でもある高野さんをゲストティー

チャーとしてお招きし、思春期における体やこころ

の変化について学びました。成長には個人差がある

ことや男女の体の変化を知り、 

大人に近づくことを楽しみに 

している様子 

が感じられま 

した。 

 

５年生 家庭科「じょうずに使おうお金と物」 

 学校金銭教育ＦＰの会の方々を招いて、お金の上

手な使い方を学びました。買い物の仕方やお小遣い

帳のつけ方など劇を見たり、ゲームをしたりして楽

しく学習することができました。お土産にいただい

たお小遣い帳ぜひ、活用してほしいです。 

 

 

６年生 「薬物乱用防止教室」 

 学校薬剤師さんを招いて「薬物乱用防止教室」

を行いました。未成年でタバコを吸うことによる

健康への害や、薬物の依存性など多くのことを学

びました。また、その後の授業参観で、誘いを断

るためのロールプレイングも行い、実践的な学習

を経験できました。 

 



 

書き初め展 

今年も全学年児童が書き初めに取り組みました。１・２年生は、硬筆、３年生以上は、毛筆です。 

硬筆は、フェルトペンを正しく持ち、一文字一文字ていねいに書きました。 

毛筆は、たて長の条幅紙を使用するので、体育館でのびのびと書き 

ました。普段鉛筆で書く文字よりもより大きくゆっくり丁寧に書くと 

いうことは思いのほか難しかったようです。１年生「お正月」、２年生 

「新しい年」、３年生「生きる力」、４年生「元気な子」、５年生「美し 

い空」、６年生「希望の朝」を書きました。それぞれ自分の文字とそし 

て自分自身と向き合い、「新しい年もがんばるぞ。」と次の学年への思 

いもはせていたようです。 

舞岡囃子鑑賞会 

 今年度も舞岡囃子保存会の方の協力を 

頂き、舞岡囃子鑑賞会を行うことができ 

ました。明治初期から舞岡に伝わる伝統 

芸能に触れ、演奏できるようになって、 

子どもたちは誇らしげな様子でした。伝 

統を引き継ぎたい気持ちを高めました。 

児童支援専任より 

・登下校中に、寒さでポケットに手を入れて歩く児童の姿が見られます。転んだ時に大けがにつ 

ながりますので、手袋やマフラーなどを着用させるなど、ご家庭でも寒さ対策にご配慮をお願い 

いたします。 

・戸塚区内の人身交通事故の特徴として 18時～20時に発生することが多いようです。昨年に比べ

件数は減っていますが死亡事故は増加しています。また、痴漢等の不審者情報が、寄せられます。

暗い道や夜道の一人歩きは、非常に危険です。学校でも引き続き、児童が事件事故の被害にあわな

いように、細やかな指導をしていきます。 

（上履きの寄付をたくさんいただき、ありがとうございました！引き続き２４ＣＭ以上の上履き募集中です。） 

先生たちも お勉強 

１月２２日は戸塚区の先生方の一斉授業研究会でした。本校では

１年２組と５年２組の特別活動「学級会」の様子を公開、区内のた

くさんの先生方が参加され、見守られる中それぞれのクラスが「お

誕生会のプログラム」や「あいさつ運動」について話し合う様子を

ご覧いただきました。 

また、１月８日には指導員の浅見 

先生をお迎えして、火おこしの道具を使った「火おこし体験」や七輪 

の使い方を研修しました。回転の勢いが増すと麻の塊から煙が立ち上 

り、それをつまんで腕を大きく振るとワッと勢いよく火がつき、竹炭 

に杉の枝をくべて火を起こし、種火ができるまでじっくりと待ち続け 

るなど火おこしのコツを学びました。 

 


